

Fecha: 08-05-2025

Medio: El Longino

Supl. : El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Carabineros organizó seminario internacional sobre robo de vehículos con participación de policías de Bolivia y Perú

Pág. : 4

Cm2: 374,9

VPE: \$ 225.321

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

No Definida

Carabineros organizó seminario internacional sobre robo de vehículos con participación de policías de Bolivia y Perú

Durante dos jornadas en Iquique, se desarrolló un encuentro de alto nivel en el que participaron más de 100 asistentes y expertos en la investigación del robo de vehículos. La actividad permitió el intercambio de experiencias, metodologías y coordinación transfronteriza para combatir este delito.

Con la participación de más de un centenar de profesionales del área policial y judicial, se llevó a cabo en la ciudad de Iquique el seminario internacional "Robo de Vehículos: Experiencias y Buenas Prácticas en la Investigación", organizado por Carabineros de Chile. El encuentro contó con la destacada presencia de representantes de la Dirección Nacional de Prevención e Investigación de Robo de Vehículos (Diprove) de Bolivia y Perú, además de exponentes del Ministerio Público, el Servicio de Impuestos Internos (SII) y la Policía de Investigaciones (PDI).

La actividad se extendió por dos días y tuvo como propósito principal generar un espacio de reflexión, análisis y cooperación en torno a los desafíos comunes que enfrentan las instituciones de seguridad frente a este

delito transnacional, que ha experimentado una preocupante sofisticación en sus modalidades operativas.

INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS Y TRABAJO CONJUNTO

Durante el seminario, los asistentes pudieron conocer diversas exposiciones centradas en aspectos como la pericia en identificación vehicular, metodologías de investigación del delito, operativos exitosos de recuperación de vehículos y experiencias en coordinación policial internacional. Se abordaron además los aspectos legales vinculados al proceso investigativo y los resultados concretos de operativos que han terminado en condenas judiciales.

Las presentaciones estuvieron a cargo de funcionarios de la

Sección de Encargo y Búsqueda de Vehículos (SEBV) de Carabineros, fiscales de la Fiscalía Regional de Tarapacá, expertos del SII, detectives de la PDI y representantes de Diprove Bolivia y Perú, quienes compartieron su experiencia operativa en el rastreo y recuperación de automóviles robados.

UNIDAD FRENTE AL CRIMEN ORGANIZADO

Uno de los momentos más destacados del encuentro fue la intervención del General Director de Carabineros, Ricardo Yáñez, quien valoró la realización del seminario como una instancia clave para fortalecer la cooperación regional. "La finalidad de esta instancia es poder transmitirnos antecedentes, experiencias y salir enriquecidos respecto a lo

que nos corresponde realizar como organismos policiales. Valoramos que estén presentes representantes de Bolivia y Perú, porque esto nos va a permitir fortalecernos", expresó. En su intervención, el alto mando policial agregó que "en la medida que estemos más unidos, más enlazados, que podamos tener vínculos directos, vamos a reducir el ámbito de acción del crimen organizado. Esa es la única forma de seguir avanzando, de seguir combatiendo a la delincuencia. Para eso existen cuerpos policiales valientes, fuertes, que deben estar siempre presentes".

PROYECCIÓN REGIONAL Y COLABORACIÓN SOSTENIDA

El seminario permitió no solo compartir conocimientos



COMPROMISO INSTITUCIONAL

técnicos, sino también generar lazos de confianza y cooperación entre las policías de los tres países presentes. Se enfatizó la importancia de establecer canales de comunicación directa y protocolos conjuntos que faciliten las investigaciones de carácter transnacional, dado que muchos de los vehículos robados cruzan las fronteras en pocas horas y son objeto de clonación, adulteración o venta ilícita.

Los participantes valoraron la iniciativa como un paso firme hacia el fortalecimiento del trabajo colaborativo entre instituciones de orden y seguridad, en un contexto donde la delincuencia organizada actúa con cada vez más rapidez y sofisticación.



El encuentro concluyó con un llamado a sostener este tipo de espacios formativos y colaborativos en el tiempo, con el fin de avanzar hacia una red integrada de cooperación policial en el Cono Sur. Carabineros de Chile reafirmó su compromiso con la investigación especializada y con el impulso de estrategias conjuntas que permitan disminuir el robo de vehículos, un delito que genera gran impacto social y económico en la ciudadanía.

La experiencia en Iquique dejó instalada una plataforma de trabajo entre las policías de Chile, Perú y Bolivia, con miras a nuevas acciones coordinadas que permitan enfrentar el flagelo del robo de vehículos con mayor eficacia y alcance internacional.